

El Ministerio zanja la polémica de la toma del Júcar-Vinalopó y niega subirla a Antella

Los ecologistas acusan a Asaja de «marear la perdiz» y recuerdan que en el verano del 2007 la UE ya descartó la alternativa

10.02.09 - BERNAT SIRVENT| ALICANTE

El Ministerio de Medio Ambiente ya no da marcha atrás. Pese a la petición, hace ahora año y medio, de una tercera toma alternativa para el trasvase Júcar-Vinalopó, no la habrá. Fuentes oficiales aseguran que no se plantea esa posibilidad ni por asomo. Además, Ecologistas en Acción sale al paso de las afirmaciones realizadas en este diario recientemente por el presidente de Jóvenes Agricultores-Asaja, Eladio Aniorte, sobre que el Ministerio de Medio Ambiente estaba estudiando una tercera alternativa para la toma del trasvase Júcar-Vinalopó. El coordinador de Ecologistas en Acción en la Comunidad Valenciana, Carlos Arribas, asegura que Aniorte quiere «marear la perdiz y crear incertidumbres, porque la verdad es que el Ministerio no tiene previsto cambiar la toma, como ya quedó claro en el año 2007».

Aniorte explicó en este diario que el Ministerio estudia «en firme» una tercera alternativa, la que pidieron, tras la supresión de Cortes de Pallás, en julio del 2005. Aseguró que el conseller de Medio Ambiente, José Ramón García Antón, había recibido ya el compromiso de analizar una toma aguas arriba, en el embalse de Antella, para enviar desde allí tanto agua para riego como para abastecimiento público a las comarcas del Vinalopó.

Aniorte aludió al cambio de sensibilidad del Ministerio de Medio Ambiente y citó concretamente al secretario de Estado de Medio Rural y Agua, Josep Puxeu, que estuvo en Alicante a finales de enero y que dijo en un foro de regantes y expertos que la desalinización es un complemento a los trasvases.

Ahora, Carlos Arriba asegura que las declaraciones de Aniorte no tienen una base verídica, «porque hemos hecho las pertinentes consultas a la Confederación Hidrográfica del Júcar y nos han confirmado que el proyecto sigue igual, es decir, con la toma en el Azud de la Marquesa», en el término municipal de Sueca.

Eso sí, el Ministerio estudia, según Arribas, la instalación de la anunciada potabilizadora de agua para el envío únicamente de caudales para la agricultura, pero de mayor calidad a la actual. Como ya se ha informado, en dicho azud se acumulan restos de productos fitosanitarios derivados del uso agrícola en la comarca valenciana de la Ribera.

«Con el nuevo equipo del Ministerio de Medio Ambiente, Medio Rural y Marino han cambiado algunas cosas, pero nos sorprendió mucho el estudio sobre un nuevo cambio de la toma, cuando las subvenciones ya han sido otorgadas por la Unión Europea», añade Carlos Arribas.

El coordinador de Ecologistas en Acción aporta incluso un documento oficial de la Dirección General de Política Regional de la Unión Europea y firmada por R. Niessler, jefe de unidad. El documento está fechado en el 2 de octubre del año 2007. El Gobierno de Bruselas advierte al presidente de la Junta Central de Usuarios del Vinalopó, Alacantí y Consorcio de Aguas de la Marina Baja, Andrés Martínez



. Las obras ya se han iniciado en el tramo A, el de la toma en La Marquesa. / L. V.

« En un documento oficial, Bruselas dice que la toma de Antella no garantiza más agua

«En combinación con las desalinizadoras, aportan la solución»



Espinosa: «La Comisión no considera que la propuesta presentada (toma en Antella) mejore la propuesta de las autoridades españolas y aprobada por decisión de la CE, en particular si se tiene en cuenta que, si se cumplen las condiciones de la referida Decisión, incluida la relativa al mantenimiento del caudal ecológico, los recursos trasvasables deberían ser superiores en el proyecto aprobado». Además, en el escrito, la UE afirma que ya quedó claro que «es el Gobierno español, titular del proyecto, el único interlocutor para proponer modificaciones a dicho proyecto».

Silencio de la Junta

«El proyecto aprobado, con toma en el punto denominado Azud de la Marquesa, en combinación con las desalinizadoras aprobadas para la cuenca del Júcar y la mejora de la depuración de la cuenca, puede aportar una solución adecuada y sostenible en el tiempo e integral de la gestión del agua en la cuenca del Júcar y para la recuperación de los acuíferos sobreexplotados de la cuenca del Vinalopó». Carlos Arribas insiste en denunciar que «Eladio Aniorte no debería de crear otra vez nuevas incertidumbres». La Junta Central de Usuarios el Alto Vinalopó, L'Alacantí y Consorcio de Marina Baja mantuvo silencio en su día, tras las declaraciones de Asaja. Fuentes del Ministerio ratifican el cambio de clima político que presiden las relaciones con la Generalitat Valenciana. Uno de los ejemplos que refuerza esta tesis está relacionada con los inminentes acuerdos que se van a suscribir sobre el uso del agua o el cierre de los pozos para mejorar el nivel freático de los acuíferos. El nuevo director de Acuamed Carlos Massa Raviglione, que sustituye a Adrián Baltanás, se incorporará en breve al consejo de Aguas del Júcar.